

## **SVETLANA LARDANCHET**

Ancienne présidente du Comité de Jumelage

### **Qu'est-ce qui vous a motivée à vous engager dans le Comité de Jumelage et à en devenir présidente ?**

Notre famille est arrivée à Francheville en 1980 et nous savions que notre vie se déroulerait ici tant sur le plan professionnel que familial; c'est donc tout naturellement que nous avons adhéré, ainsi que nos enfants, à plusieurs associations. J'avais fait de l'allemand au lycée et je me suis inscrite au cours d'allemand du Comité; il y avait un groupe de personnes très investies dans le jumelage, mais aussi très sympathiques et j'ai rejoint le bureau.

Le Jumelage entre Francheville et Steinheim am Main avait été signé en 1972. Il était porté par ce formidable élan de réconciliation et de rapprochement de peuples qui s'étaient déchirés et qui aspiraient à une Europe pacifiée... on ne pouvait qu'adhérer à cette belle et grande Idée !

Pendant 20 ans, cela m'a permis d'être en relation avec de nombreuses personnes d'horizons divers, avec de nombreuses associations et bien sûr avec la Municipalité.

Les relations avec nos partenaires allemands, puis avec nos partenaires italiens, étaient elles aussi, cordiales, chaleureuses et vivantes.

Une belle aventure et une belle ouverture pour notre ville et pour les personnes qui participent aux échanges !

### **Quels étaient les principaux défis lorsque vous avez commencé et comment les avez-vous surmontés ?**

Il n'y avait pas de défis à proprement parler, il y avait des objectifs définis par les statuts de notre association, à garder et à atteindre : faire participer les familles de notre ville ainsi que les jeunes aux différents échanges, organiser des rencontres entre les associations sportives, culturelles... En 1998, un nouveau jumelage a été scellé avec la ville italienne de Loano, une autre ouverture pour notre ville et de nouvelles familles participantes !

### **Vos actions au sein du comité de jumelage, ont-elles contribué à faire évoluer la place des femmes dans la vie locale de Francheville ?**

Ma réponse est non, car ce n'était pas le but de cette association.

Mais, je me souviens qu'il y avait déjà à cette période beaucoup de femmes engagées à Francheville, qu'elles avaient leur place, étaient écoutées et considérées .

### **Avez-vous ressenti des différences de considération en tant que femme dans votre engagement associatif ?**

Oui et je suis très positive et j'ose dire que les échanges avec une femme étaient plus nuancés et plus courtois

**Selon vous, comment la place des femmes dans la société et l'engagement associatif ont-ils évolué depuis vos débuts ?**

Les femmes continuent à jouer un rôle fondamental dans la société avec des avancées notables dans certains domaines mais la vigilance s'impose.

**Quel message aimeriez-vous transmettre aux jeunes générations de femmes qui souhaitent s'investir dans leur communauté ?**

"N'hésitez pas, on apprend tellement avec les autres ! "

J'appartiens également à une jeune association (Association des Conjoint(e)s des Sapeurs-pompiers de Sainte Foy/ Francheville) , composée en grande majorité par des femmes jeunes, actives, mères, dont les conjoints ont des emplois du temps très chargés.

Cette association travaille à réunir des fonds pour le soutien d'organisations d'aide aux femmes et aux enfants.

C'est très encourageant de voir l'élan, le dynamisme et la joie de cette équipe engagée, et avec elle j'apprends encore !

**Pour vous, être une femme en 2025, c'est quoi ?**

Il existe plusieurs pays dans le monde où les femmes font face à des restrictions importantes concernant leurs libertés, leurs droits...malheureusement !

Ce n'est heureusement pas le cas en France même s'il y a encore des progrès à faire dans certains domaines.

Être femme en 2025, outre les droits et libertés, c'est toujours être mère, c'est donner la vie et savoir l'accompagner, choyer ses enfants, leur permettre de s'épanouir et les aider à devenir des adultes qui respectent les femmes et les hommes !

Je crois beaucoup au pouvoir de la transmission dans la bienveillance.